

ALIMENTOS A LA BAJA, ALMUERZOS AL ALZA EN “LA GRANJA”

Mientras por redes y medios, en todo el inicio del 2024, señalan bajas en el precio de los alimentos, en el Centro Agropecuario “La Granja”, ubicado en el Espinal Tolima, existe reducción no en los precios sino en la cobertura; contradictoriamente con alimentos más económicos en el país, en el SENA del Espinal es cada vez más costosa la alimentación y en consecuencia son menos los aprendices que pueden adquirir su almuerzo en la entidad.

Esta situación contradictoria obedece a procesos administrativos ineficientes, sumado a un desconocimiento, por parte de la Dirección Regional, del como se adelantaba la contratación de servicio de casino y cafetería (por medio de costos históricos), lo que en los últimos dos años (2023 y 2024) ha conllevado a incrementos superiores del 30% y 20%, respectivamente. Lo anterior muy por encima a los incrementos del Índice de Precio al Consumidor – IPC, tal como se refleja a continuación:

AÑO	2022	2023	2024
Valor Almuerzo pagado por Aprendiz	\$2.200	\$2.900	\$3.700
Incremento % del almuerzo para Aprendiz		31,8%	27,6%
Aumento Índice de Precio al Consumidor – IPC		13,12%	9,28%
Diferencia %		18,68%	18,32%

Lo anterior es de inmensa preocupación, toda vez que la jornada de formación ofertada por la entidad para este centro es de 7:00AM hasta las 4:00PM, por lo que la institución garantiza el internado para 330 personas, además de transporte desde la ciudad de Ibagué y municipios del sur del Tolima, para beneficiar a más de 700 aprendices; con la finalidad de garantizar su permanencia en la formación y cumplimiento de la jornada el centro asume el 65% del valor del almuerzo y el aprendiz paga un 35%.



Un almuerzo por el que el aprendiz pagaba \$2.200 (dos mil doscientos pesos) en el año 2022, hoy en el 2024 paga por el mismo \$3.700 (tres mil setecientos pesos), lo que evidencia un aumento acumulado de cerca del 60% en el precio para el aprendiz, mientras el IPC sólo tuvo un aumento acumulado del 22%, lo que evidencia una desproporción.

Esta situación ha conllevado a que cada vez sean menos los aprendices que pueden acceder al almuerzo en el centro de formación, además de múltiples quejas presentadas a lo largo de estos dos años por alimentos en condiciones de higiene deplorables y no concordancia entre la minuta pactada en el contrato y el plato servido a los aprendices.

Sumado a lo anterior, tanto en el 2023 como en el 2024 la contratación de la entidad para este servicio esencial ha sido paquidérmica y viene conllevando el deterioro de la Formación Profesional Integral – FPI, toda vez que de jornadas ofrecidas por la entidad se reducen en tres horas, enviando a los aprendices ya no a las 4:00PM, sino a la 1:00PM, todo porque el contrato para alimentación se realiza inicialmente por mínimas cuantías y por ello no pueden garantizar el servicio para la totalidad de aprendices en centro.

Ante lo anterior, solicitamos a Dirección General: girar la totalidad de los recursos para la vigencia desde inicio de año, que permita la contratación plena del servicio de Casino del Centro Agropecuario; a Dirección Regional y a la Subdirección del Centro: retomar la contratación por precios históricos y no por estudio de mercado que lo único que ha servido en estos dos años es para aumentar indiscriminada y desproporcionadamente el costo de alimentación a los aprendices.

No es consecuente hablar de cambio y mostrarse como un gide del Gobierno ***Potencia de la Vida***, mientras se toman decisiones que precarizan la vida y el bienestar de la comunidad educativa.

SINDICATO DE EMPLEADOS PÚBLICOS DEL SENA – SINDESENA TOLIMA
COLECTIVO DE JÓVENES TRABAJADORES – CJT